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VERBALE DEL CONSIGLIO DI DIPARTIMENTO FARMACO-

CHIMICO UNIVERSITÀ DEGLI STUDI DI BARI DEL GIORNO 17 

SETTEMBRE 2010. 

Il giorno 17 settembre 2010 alle ore 11.00 si riunisce il Consiglio del 

Dipartimento Farmaco-Chimico dell’Università di Bari nell'Aula 5 della Facoltà 

di Farmacia, come da regolare convocazione del 08.09.2010, da parte del 

Direttore Prof. Cosimo Damiano Altomare per discutere il seguente ordine del 

giorno: 

- Comunicazioni. 

1) Approvazione Verbale Consiglio di Dipartimento del 21.07.2010 

2) Assegni per la collaborazione ad attività di ricerca attribuiti al 

Dipartimento: Adempimenti. 

3) Parere su modifica degli artt. 48 e 51 dello Statuto di Ateneo e relative 

norme di adeguamento e scadenze temporali. 

4) Varie ed eventuali. 

Sono presenti: prof. Altomare, prof. Berardi, prof. Carotti, prof. Franchini, 

prof.ssa Maresca, prof. Campagna, prof. Capriati, prof. Carrieri, prof. Colabufo, 

prof.ssa Corbo, prof. De Laurentis, prof. Lentini, prof. Leopoldo, prof. Luisi, 

prof.ssa Pacifico, prof. Scilimati, prof. Tortorella, dott.ssa Abate, dott.ssa 

Argentieri, dott. Armenise, dott. Arnesano, dott. Catto, dott.ssa Carocci, dott.ssa 

Catalano, dott.ssa Cutrignelli, dott. de Candia, dott. Degennaro, dott. Denora, 

dott.ssa Lacivita, dott. Laghezza, dott. Laquintana, dott. Margiotta, dott. 

Nicolotti, dott.ssa M. G. Perrone, dott.ssa Stefanachi, dott.ssa A. Trapani, sig. 

Mastropasqua, sig. Racaniello, sig.ra Italiano. 

Sono assenti giustificati: prof.ssa Avato, prof. G. Trapani, prof. Cellamare, 

dott.ssa Cavalluzzi, dott. Leonetti, dott.ssa Lopedota, dott.ssa Mallamaci, 

dott.ssa Mandracchia, dott. Rosato. 
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Sono assenti ingiustificati: prof. Di Nunno, prof. Florio, prof. Natile, prof. R. 

Perrone, prof.ssa Ferorelli, prof. Franco, prof. Latrofa, prof. Loiodice, prof. 

Ottolino, dott. Carbonara, dott.ssa Cellucci, dott. Fracchiolla, dott. Intini, 

dott.ssa Palluotto,  dott. Perna, dott.ssa Vitale. 

Svolge la funzione di segretario verbalizzante il segretario amministrativo 

sig.ra Italiano. 

Constatata la presenza del numero legale, il Direttore del Dipartimento 

dichiara aperta la seduta. 

Il Direttore dà inizio alla discussione dei punti all'ordine del giorno. 

Comunicazioni 

Il Prof. Altomare, di seguito, procede con la lettura delle seguenti 

comunicazioni: 

a) Pervenuta, dal Dipartimento Risorse Umane e Organizzazione, 

comunicazione relativa alla conferma in ruolo della dott.ssa Maria 

Grazia PERRONE a decorrere dal 17.07.2009 (D.R. n. 6379 del 

27.07.2010). La dott.ssa PERRONE, ricercatrice presso il Dipartimento, 

ha optato per il biennio accademico 2009-2011 per il regime d’impegno 

a tempo pieno. 

b) Pervenuta, dal Dipartimento Risorse Umane e Organizzazione, 

comunicazione relativa alla conferma in ruolo del dott. Antonio 

LAGHEZZA a decorrere dal 17.07.2009 (D.R. n. 6393 del 27.07.2010). 

Il dott. LAGHEZZA, ricercatore presso il Dipartimento, ha optato per il 

biennio accademico 2009-2011 per il regime d’impegno a tempo pieno. 

c) Pervenuta, dal Dipartimento Risorse Umane e Organizzazione, 

comunicazione relativa alla collocazione in congedo per maternità della 

dott.ssa Maria Maddalena CAVALLUZZI, ricercatrice presso il 

Dipartimento, per la durata di mesi cinque a decorrere dal 23.08.2010. 
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d) Pervenuta, dal Dipartimento Risorse Umane e Organizzazione, 

comunicazione relativa al collocamento a riposo, per limiti di età, del 

Prof. Saverio FLORIO, professore ordinario, a decorrere dal 01.11.2010. 

e) Pervenuta, dal Dipartimento Risorse Umane e Organizzazione, 

comunicazione relativa all’autorizzazione per incarico retribuito, 

rilasciata al dott. Michele RUBINO cat. C3, per lo svolgimento al di 

fuori del normale orario di servizio, di attività di consulenza per il 

coordinamento amministrativo e contabile del Master Migem presso la 

Scuola di Management dell’Università LUM Jean Monnet di 

Casamassima. 

f) Pervenuta, dal Prof. Giovanni NATILE, comunicazione relativa 

all’ospitalità concessa alla dott.ssa Sandra ORAMAS-ROYO, 

ricercatrice presso l’Università di Tenerife, che svolgerà un periodo di 

studio e ricerca all’interno del Dipartimento Farmaco-Chimico nel 

periodo 17 settembre – 20 dicembre 2010. 

g) Pervenuta, dal Dipartimento Risorse Umane e Organizzazione, 

comunicazione relativa alla delibera del Senato accademico, seduta del 

30.07.2010 in cui nelle more del perfezionamento dell’iter procedurale 

di modifica statutaria in materia di organizzazione dipartimentale: 

 sono congelate le attuali situazioni relative agli spazi alle risorse 

strumentali ed al personale, che dovranno essere definite in ragione 

delle afferenze ai Dipartimenti; 

 è sospeso l’avvio delle procedure per l’elezione del Direttore di 

Dipartimento laddove il numero dei docenti afferenti risulti inferiore a 

quindici”; 

 è fissato al 30.09.2010 il termine ordinatorio entro il quale i docenti 

afferenti a Dipartimenti con un numero di unità inferiore a quindici 

possono presentare le opzioni per altro Dipartimento”. 
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h) Il Direttore comunica che in data 1 settembre 2010 è stata inviata al 

Magnifico Rettore una nota scritta in cui si evidenziava l’aggravio di 

spesa a carico del Dipartimento a seguito del subentro della Società 

Antinia Srl quale aggiudicataria dell’appalto per lo smaltimento rifiuti. A 

tale nota è giunta risposta dal Magnifico Rettore che esprime un sincero 

ringraziamento per l’intento costruttivo delle dichiarazioni rese e si 

impegna a chiedere chiarimenti agli uffici preposti. 

i) Il Direttore comunica di aver inoltrato al Magnifico Rettore nonché ai 

responsabili dell’area tecnica dell’Ateneo, lettera di richiesta di 

sopralluogo per accertare le cause  e le responsabilità derivanti dallo 

svolgimento dei lavori di ricertificazione del sistema di rilevazione 

incendi e fumi da parte della Ditta Pepe. Nel corso di tali lavori, 

effettuati in data 9 settembre u.s., il malfunzionamento del sistema anti-

incendio ha provocato danni ingenti al patrimonio della Facoltà e del 

Dipartimento. 

1) Approvazione Verbale Consiglio di Dipartimento del 21.07.2010 

Il Direttore dà lettura del verbale della seduta di Consiglio di Dipartimento 

del 21.07.2010, inviato precedentemente mediante posta elettronica a tutti i 

componenti del Consiglio. 

Non essendoci rilievi, il verbale viene posto in votazione ed approvato 

all’unanimità. 

2) Assegni per la collaborazione ad attività di ricerca attribuiti al 

Dipartimento: Adempimenti 

Il Direttore informa che sono pervenute dal Dipartimento Risorse Umane e 

Organizzazione, Settore II Assegni di ricerca, le risultanze dei Comitati 

dell’Area n. 3 e n. 7 relative all’attribuzione di assegni di ricerca. Pertanto, il 

Consiglio di Dipartimento, in conformità a quanto disposto dal 2° comma 

dell’art. 5 e dall’art. 8 del Regolamento per la disciplina dei rapporti di 
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collaborazione ad attività di ricerca, è tenuto a proporre, per ciascun assegno, 

una rosa di due nominativi per ogni fascia diversa da quella del responsabile 

scientifico, ai fini della nomina delle commissioni esaminatrici. 

Il Direttore, viste le risultanze dei verbali delle riunioni del Comitato di Area 

n. 07 (Scienze Farmaceutiche e Veterinarie) e del Comitato di Area n. 03 

(Scienze Chimiche), invita il Consiglio a voler procedere con gli adempimenti 

previsti dal regolamento.  

Vengono formulate, quindi le seguenti proposte:  

Area n. 7 (Scienze Farmaceutiche e Veterinarie): 

1) Per l’assegno “Applicazione di un approccio multitarget per la scoperta di 

molecole attive nel morbo di Hungtington e nella sclerosi laterale 

amiotrofica” proponente prof. Angelo CAROTTI – Professore Ordinario – 

settore scientifico-disciplinare CHIM/08:  

 n. 2 Prof. Associati: Proff. Francesco CAMPAGNA, Saverio 

CELLAMARE;  

 n. 2 Ricercatori: Dott.ri  Francesco LEONETTI, Marco CATTO.  

Tale assegno è stato finanziato per due annualità.  

Il Consiglio approva. 

Area n. 3 (Scienze Chimiche): 

1) Per l’assegno “Interazione tra metalli e biomolecole nella 

neurodegenerazione: sintesi, caratterizzazione chimico-fisica e strutturale” 

proponente prof. Giovanni NATILE, professore ordinario, settore scientifico-

disciplinare CHIM/03: 

 n. 2 Prof. Associati: Proff.sse Concetta PACIFICO, Angela 

DIBENEDETTO; 

 n. 2 Ricercatori: Dott.ri Fabio ARNESANO, Nicola MARGIOTTA.  

Tale assegno è stato finanziato per una annualità.  
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In merito risulta che il prof. Giovanni NATILE, ha dichiarato l’impegno a 

coprire con i fondi del gruppo di ricerca (Cap. 202170) l’integrazione richiesta, 

pari a 1 annualità per la somma di euro 19.012,00 più oneri riflessi. 

Il Consiglio approva  

2) Per l’assegno “Studio della formazione, della reattività e delle applicazioni 

in sintesi stereoselettive di aziridinil anioni” (rinnovo assegno dott.ssa 

Biagia MUSIO) proponente prof. Saverio FLORIO, professore ordinario, 

settore scientifico-disciplinare CHIM/03: 

Tale rinnovo di assegno è stato finanziato per una annualità.  

In merito il prof. Saverio FLORIO ha dichiarato l’impegno alla copertura 

dell’integrazione richiesta pari a una annualità, per la somma di euro 19.012,00 

più oneri riflessi, attraverso i fondi che saranno resi disponibili dal Consorzio 

C.I.N.M.P.I.S. a seguito della stipula di un’apposita convenzione tra il 

Consorzio stesso e il Dipartimento Farmaco-Chimico. 

Il Consiglio approva  

3) Parere su modifica degli artt. 48 e 51 dello Statuto di Ateneo e relative 

norme di adeguamento e scadenze temporali 

Il Direttore comunica che in data 28.07.2010 è pervenuta, da parte del 

Dipartimento Risorse Umane e Organizzazione, a tutti i Presidi di Facoltà e ai 

Direttori di Dipartimento la richiesta a firma del Rettore (Prot. 56918-I/2) di 

parere sulla modifica degli artt. 48 e 51 dello Statuto di Ateneo e le relative 

norme di adeguamento e scadenze temporali, da deliberare entro il 30.09.2010, 

salvo rinvio richiesto dal Collegio dei Direttori di Dipartimento. Il Senato 

Accademico, nella seduta del 15.07.2010, ha deliberato di avviare le procedure 

di cui all’art. 11 dello Statuto di questa Università per la modifica dei suddetti 

articoli di Statuto, ravvisata l’urgenza di pervenire ad una riorganizzazione dei 

Dipartimenti di ricerca, anche tenendo conto delle previsioni del Disegno di 

Legge n. 1905, recante norme in materia di organizzazione delle Università, di 
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personale accademico e di reclutamento, nonché delega al Governo per 

incentivare la qualità e l’efficienza del sistema universitario. Il Direttore dà 

quindi lettura delle modifiche statutarie, come formulate nella citata nota 

rettorale, e dichiara aperta la discussione generale. 

Interviene il prof. Franchini, che ritiene non necessario un anticipo delle 

modifiche statutarie riguardanti i Dipartimenti rispetto all’approvazione del 

DDL n. 1905, manifesta perplessità circa la definizione dei dipartimenti 

tematici, come individuati al comma 2 dell’art. 48 nel testo di modifica 

proposto, e chiede di indire al più presto una riunione di Consiglio per un 

confronto sulle prospettive del Dipartimento. Il prof. Paolo Tortorella evidenzia 

i rischi connessi all’applicazione del comma 12 dell’art. 48, ritenendo il numero 

di nove professori di ruolo per la disattivazione di un Dipartimento troppo basso 

rispetto ai venti necessari per l’attivazione dello stesso, e manifesta perplessità 

circa la modifica dell’art. 51 riguardante i Dipartimenti interuniversitari. Il sig. 

Racaniello esprime contrarietà alla formulazione del punto di cui alla lett. d) 

comma 4 dell’art. 48, riguardante il concorso del Dipartimento alle attività 

didattiche. Il prof. Natile, il quale è stato componente della commissione 

consultiva di Ateneo per le modifiche statutarie, ricostruisce la genesi delle 

proposte di variazione di Statuto in relazione ai Dipartimenti e fa presente che la 

norma che prevede la possibilità di costituire dipartimenti tematici (art. 48, co. 

2), in subordine ai dipartimenti disciplinari (art. 48, co. 1), è stata introdotta 

soprattutto per favorire la costituzione di dipartimenti autonomi nelle sedi 

decentrate dell’Ateneo di Bari. Il prof. Luisi ritiene necessario che la figura del 

responsabile scientifico (art. 48, co. 4, lett. f) nella modifica proposta sia 

esplicitamente individuata tra i professori di ruolo e i ricercatori. 

Completata la discussione generale, il Direttore propone al Consiglio di 

esprimere parere favorevole alle modifiche statutarie formulate, suggerendo 

integrazioni all’art. 48 co. 4 lett. f), come proposto dal prof. Luisi, segnalando la 
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necessità di rivedere la formulazione dell’art. 48 co. 12 e dell’art. 51 co. 1, al 

fine di eliminare incongruità, e di raccomandare un adeguato coordinamento 

delle modifiche statutarie con tutti i testi regolamentari di Ateneo attualmente in 

vigore. 

Il sig. Racaniello dichiara voto contrario al dispositivo di delibera di parere 

sulle modifiche statutarie, proposto dal Direttore, con le seguenti motivazioni: 

“Il comma 4 lettera d) dell’art. 48 nella redazione proposta tende a modificare 

quella che è la funzione primaria dei Dipartimenti universitari, così come 

individuata dall’art. 84 del D.P.R. 382/80 “struttura di promozione e 

coordinamento dell’attività di ricerca”. Infatti, nella nuova formulazione hanno 

una funzione preminente le attività didattiche a cui il Dipartimento deve 

concorrere mettendo a disposizione le proprie risorse umane e strumentali al fine 

del miglior svolgimento delle stesse. Invece, nella formulazione del testo in 

vigore la messa ‘a disposizione delle risorse è per una migliore utilizzazione 

delle stesse e quindi l’attività didattica è subalterna all’utilizzazione delle risorse 

nell’attività di ricerca. Altra conferma all’intenzione di modifica della funzione 

del Dipartimento come ‘struttura organizzativa dell’attività di ricerca’ è data 

dall’inserimento della locuzione ‘di norma’ nel primo comma dello stesso 

articolo, il che prefigura altra funzione che non risulta indicata.” 

Non essendoci altre dichiarazioni di voto, il Direttore pone in votazione la 

delibera di parere del Dipartimento Farmaco-Chimico sulla modifica degli artt. 

48 e 51 dello Statuto di Ateneo e le relative norme di adeguamento e scadenze 

temporali. 

Con n. 37 voti favorevoli e n. 1 voto contrario, a maggioranza 

IL CONSIGLIO 

VISTA la delibera del Senato Accademico del 15.07.2010 con 

cui si dà avvio alle procedure di cui all’art. 11 dello 
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Statuto di Ateneo per la modifica degli art. 48 e 51 dello 

stesso Statuto; 

VISTO il testo di modifica ai suddetti articoli di Statuto, come 

formulati nella Nota Rettorale Prot. 56918-I/2 del 

28.07.2010 avente come oggetto “Richiesta parere di 

modifica degli artt. 48 e 51 dello Statuto di Ateneo, e di 

approvazione delle relative norme di adeguamento e 

scadenze temporali; 

TENUTO CONTO delle osservazioni emerse durante la riunione del 

Consiglio di Dipartimento del 17.09.2010 

DELIBERA 

- di esprimere parere favorevole alla modifica degli artt. 48 e 51 dello Statuto 

dell’Università degli Studi di Bari Aldo Moro e delle relative norme di 

adeguamento e scadenze temporali, come formulati nella Nota Rettorale 

Prot. 56918-I/2 del 28.07.2010; 

- di proporre di emendare la proposta di modifica dell’art. 48, co. 4 lett. f) 

come segue: “di un professore di ruolo o di un ricercatore, in qualità di 

responsabile scientifico”; 

- di segnalare la necessità di riformulare la seconda parte dell’art. 48 co. 12, 

riguardante la condizione di disattivazione di un Dipartimento – “ovvero il 

numero dei professori di ruolo diviene inferiore a 9 per tre anni accademici 

consecutivi” – ritenendo il numero di nove professori di ruolo troppo basso 

rispetto ai venti richiesti per l’attivazione dello stesso Dipartimento; 

- di segnalare la necessità di indicare nella modifica proposta all’art. 51 co. 1 

l’ambito territoriale in cui preferenzialmente dovrà essere consentita la 

costituzione di Dipartimenti interuniversitari; 

- di raccomandare un accurato adeguamento di tutti i regolamenti di Ateneo 

alle modifiche statutarie introdotte. 
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Il Consiglio impegna la Direzione ad iscrivere all’ordine del giorno della 

prossima seduta consigliare la discussione sulle possibili implicazioni delle 

modifiche statutarie nelle prospettive del Dipartimento. 

Il Consiglio approva. 

4) Varie ed eventuali 

a) Il Direttore comunica che è pervenuta da parte del Prof. Giovanni NATILE, 

Professore Ordinario di Chimica Generale ed Inorganica presso codesto 

Dipartimento, richiesta per la concessione dell’autorizzazione ad essere 

associato all’Istituto di Cristallografia del CNR, con sede in BARI alla via 

Amendola 12210, per collaborare al progetto di ricerca “Sviluppo ed 

applicazione di metodologie computazionali per la determinazione 

strutturale di biomolecole”.  

Il Consiglio unanime approva. 

b) Il Direttore comunica che è pervenuta, da parte della Prof. Renzo Luisi, 

richiesta di attivazione di una procedura pubblica di selezione per la stipula 

di un contratto di collaborazione coordinata e continuativa nell’ambito 

dell’attuazione del progetto di ricerca FIRB “Microtecnologie e moderne 

tecniche spettroscopiche e diffrattometriche per lo sviluppo e la 

razionalizzazione di processi di sintesi stereoselettivi ecosostenibili” – 

responsabile scientifico Prof. Renzo Luisi. Il contratto, da assegnare a un 

giovane ricercatore da impegnare nelle attività di ricerca del predetto 

progetto FIRB, prevede una durata triennale a decorrere dal giorno 

01.12.2010 per un importo complessivo annuo lordo di € 22.500,00 che 

graveranno sui fondi del succitato progetto. 

Il Consiglio unanime approva. 

c) Il Prof. Angelo Carotti propone alla Direzione di assumere l’iniziativa di 

richiedere l’aumento dei cassonetti per la raccolta differenziata dei rifiuti nel 

Campus. Il Direttore assume l’impegno di interessare gli altri responsabili 
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delle strutture del Campus “Quagliarello” e gli uffici preposti dell’Ateneo 

per inoltrare la giusta richiesta all’AMIU di Bari. 

La seduta è tolta alle ore 12.30. 

Il segretario       Il Direttore 

  (Sig.ra Maria Italiano)    (Prof. Cosimo Damiano Altomare) 
 


